

Edita: Secretaría de Acción Internacional y Desarrollo Sostenible

· Plaza de Santa Bárbara, 5, 6º - 28004 Madrid · Telf.: + 34 308 25 86 · Fax: + 34 91 310 16 01
· www.uso.es · Facebook: UnionSindicalObreraConfederal · Twitter: @USOConfe · E-mail: internacional@uso.es

Internacional de USO asiste a los comités del PERC y la CES



La Secretaría de Internacional y Desarrollo Sostenible de USO ha asistido los días 26 y 27 de octubre en Bruselas a los Comités Ejecutivos del PERC y la CES, organizaciones de las que USO es miembro.

Los temas han sido comunes en las reuniones del Comité Sindical Panuropeo (PERC) y en la Confederación Europea de Sindicatos (CES): la guerra en Ucrania y su repercusión en forma de crisis económica y energética, el riesgo de conflicto generalizado, así como la preocupación por la pérdida de derechos y el aumento de la extrema derecha. El Secretario General de la CES, Luca Visentini ha denunciado la situa-

ción que viven los sindicatos ucranianos debido a las reformas impuestas por Zelenski, que limitan los derechos sindicales en el país. Para los sindicatos europeos, es imprescindible que el gobierno ucraniano respete las normas de la UE para poder adherirse, en particular, el Estado de Derecho y el diálogo social. El Comité Ejecutivo de la CES votó por unanimidad la entrada de los dos sindicatos ucranianos FPSU y KVPM, lo que favorecerá la presión a Ucrania para que respete los derechos fundamentales, incluidas las libertades sindicales.

Otro tema que preocupa a los sindicatos es el auge en el coste de la vida. La CES está llevando a cabo una [campaña](#) para que los gobiernos de todo el mundo tomen medidas como emplear la herramienta del SURE para proteger el empleo y acuerden topes de precios, especialmente en las facturas de energía, e impuestos sobre los beneficios excesivos. Ante esta situación de crisis, [USO se manifestó](#) el pasado 22 de octubre en Madrid junto con otras ocho organizaciones sindicales por el aumento salarial.

XVIIIº Congreso UIL



El 13, 14 y 15 de octubre tuvo lugar en Bolonia el XVIIIº Congreso de la UIL bajo el lema "Más derechos menos desigualdades", al que asistió en representación de USO la Secretaria de Internacional y Desarrollo Sostenible, Carmen Alejandra Ortiz. El Secretario General de la UIL, Pier Paolo Bombardieri, reivindicó el concepto más integrador de ser el sindicato de las personas y no de los ciudadanos. Bombardieri invitó a repensar el modelo de globalización, que no ignore la calidad del trabajo y la búsqueda del bienestar colectivo, alertando sobre el aumento exponencial de las muertes en el lugar de trabajo y a favor de la construcción de un nuevo modelo fundado en la Europa social. USO felicitó a Pier Paolo Bombardieri y a su equipo, y le desea mucho éxito en esta nueva etapa.

USO participa en el Comité de Estandarización



El pasado 11 de octubre de 2022, se celebró la 14º reunión del Comité Especial de Estandarización de la Confederación Europea de Sindicatos (CES) en Bruselas. Es la primera vez que USO participa como miembro de pleno derecho, con voz y voto, integrándose en los trabajos que lleva a cabo este comité especial. La Secretaria Confederal de la CES, Isabelle Shömann informó a los asistentes de los preparativos del próximo Congreso de la CES que se celebrará en el mes de marzo de 2023 en Berlín, así como de las prioridades de la Confederación para esta última

etapa. En lo referente a Estandarización, los técnicos de la Confederación Europea analizaron las aportaciones realizadas y el estado de las discusiones técnicas en las diferentes normas ISO que se encuentran ahora mismo abiertas, así como los retos futuros incluyendo las normas sobre inteligencia artificial y su impacto en los trabajadores y sus relaciones con las empresas. El Comité tuvo la oportunidad de discutir las prioridades y estrategia de la CES, haciendo hincapié en la necesidad de que se impliquen los diferentes sindicatos en sus organismos nacionales de estandarización con voz y voto, al objeto de poder intervenir en aquellas normas que tengan que ver con el trabajo y los trabajadores. El Comité Técnico ofreció a USO la posibilidad de organizar a lo largo del 2023 un seminario en España cofinanciado por la Comisión Europea sobre la Estandarización y su impacto en la vida cotidiana de los trabajadores. Reto que será estudiado por la Ejecutiva Confederal de USO.

Afiliada a:

USO en solidaridad con el Sahara



Los días 20, 21 y 22 de octubre, en los campamentos de refugiados saharauis, en Wilaya

de Auserd, se ha celebrado el Foro Sindical Internacional en solidaridad con el pueblo saharauí.

USO, representada por Santiago González, junto con otros 35 sindicalistas de 18 países de África, América y Europa, ha refrendado su apoyo al pueblo saharauí y su derecho de autodeterminación, mediante un referéndum, tal y como fue aprobado por una resolución de las Naciones Unidas.

USO ha realizado una intervención en la que ha reflejado las posturas que el sindicato ha tenido tradicionalmente a este respecto, y ha firmado el Manifiesto con los demás participantes de este Foro, que han manifestado su voluntad de seguir apoyando la causa saharauí y a UGTSARIO, para coordinar e impulsar nuevas acciones y campañas, tanto nacionales como internacionales, que visibilicen la causa saharauí e incidan en la finalización de la ocupación. Nuestra total solidaridad y apoyo con los trabajadores saharauis, que han sido privados de sus derechos

SOTERMUN entrega 10.000€ a sindicalistas ucranianos



USO, a través de su ONGD SOTERMUN, entregó el 25 de octubre una aportación de 10.000 euros a sindicalistas ucranianos.

Esta contribución será dedicada por Vost-Volya a sostener económicamente en la ciudad de Leópolis a 100 desplazados internos durante tres meses, la mayoría de ellos mujeres y niños. Además, también hay un grupo de 30 sindicalistas que tuvieron que huir de las zonas ocupadas por Rusia. Vost-Volya es uno de los tres sindicatos de implantación nacional en Ucrania que, al igual que USO, forma parte de EZA y de la CSI.

Manifiesto por la eliminación del ISDS

USO se ha sumado a un manifiesto de la sociedad civil para eliminar el mecanismo de solución de diferencias entre inversores y Estados ([ISDS](#) por sus siglas en inglés), que permite a las corporaciones transnacionales denunciar a los Estados en tribunales que actúan al margen de los sistemas jurídicos nacionales, por los cambios legislativos y normativos que temen que puedan reducir sus beneficios. Durante muchos años las empresas petroleras, de gas, mineras, extractivas y energéticas han presentado cientos de demandas.

Trabajo Decente



Cada 7 de octubre se celebra la [Jornada Mundial por el Trabajo Decente](#). USO se ha sumado a la reivindicación de la CSI, este año centrada en la justicia salarial, y ha convocado movilizaciones junto con otras ocho organizaciones sindicales por la recuperación del poder adquisitivo. Los sindicatos en todo el mundo denuncian que, desde el inicio de la pandemia, han surgido 573 nuevos millones que controlan el 13'9% del PIB mundial mientras cada día más de 700.000 personas caen en la pobreza. Frente a esta situación, USO junto con la CSI, demanda un nuevo contrato social con justicia salarial.

Pleno del CDS



La secretaria del Área Internacional y de Desarrollo Sostenible de USO, Carmen Alejandra Ortiz, participó el pasado 20 de octubre en el pleno del Consejo de Desarrollo Sostenible. El CDS es un órgano de participación civil vinculado al Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030. La reunión, presidida por la Secretaria de Estado Lilith Verstryng, se centró en el debate del dictamen sobre el Informe de Progreso 2022 de la Estrategia de Desarrollo Sostenible 2030. USO aportó su voto favorable al dictamen que considera que es necesario que el Informe de Progreso esté dotado de metas cuantificables; poniendo como ejemplo el capítulo de precariedad laboral, que incluye únicamente una declaración de intenciones.

11º Concurso SOTERMUN



La ONG de USO, SOTERMUN, cerró su [11º Concurso Fotográfico](#) "Trabajo Decente para una vida digna" entregando un premio de 500 euros al ganador Luis María Barrio por su fotografía "La Hilandera". El fallo del jurado se hizo público en el seminario internacional organizado por USO y EZA sobre las repercusiones de la pandemia del coronavirus en el empleo y en la vida social de las personas jóvenes el pasado 25 de octubre. Asimismo, el jurado también acordó conceder dos accésit a "Bateyes" de Javier Arenillas y a "Curtidores" de David Piqueras Aparicio. En esta 11ª edición del concurso de SOTERMUN se han presentado un total de 57 obras de 13 autores distintos procedentes de España, Brasil e Italia.



Edita: Secretaría de Acción Internacional y Desarrollo Sostenible

· Plaza de Santa Bárbara, 5, 6º - 28004 Madrid · Telf.: + 34 308 25 86 · Fax: + 34 91 310 16 01
 · www.uso.es · Facebook: UnionSindicalObreraConfederal · Twitter: @USOConfe · E-mail: internacional@uso.es

USO International attends PERC and ETUC committees



USO's International and Sustainable Development Secretariat attended the Executive Committees of the PERC and the ETUC, organisations of which USO is a member, on 26 and 27 October in Brussels. The themes were common to the meetings of the Pan-European Trade Union Committee (PERC) and the European Trade Union Confederation (ETUC): the war in Ukraine and its repercussions in the form of an economic and energy crisis, the risk of widespread conflict, as well as concerns about the loss of rights and the rise of the extreme right. ETUC General Secretary

Luca Visentini denounced the situation faced by Ukrainian trade unions due to the reforms imposed by Zelenski, which limit trade union rights in the country. For European trade unions, it is imperative that the Ukrainian government respects EU standards in order to join, in particular the rule of law and social dialogue. The ETUC Executive Committee voted unanimously to admit the two Ukrainian trade unions FPSU and KVPM, which will help put pressure on Ukraine to respect fundamental rights, including trade union freedoms.

Another issue of concern to trade unions is the rising cost of living. The ETUC [is campaigning](#) for governments around the world to take measures such as using the SURE tool to protect jobs and to agree price caps, especially on energy bills, and taxes on excessive profits.

In the face of this crisis situation, [USO demonstrated](#) on 22 October in Madrid together with eight other trade union organisations for wage increases.

USO participates in Standardisation Committee



Brussels. It is the first time that USO participates as a full member, with voice and vote, integrating itself in the work carried out by this special committee.

The ETUC Confederal Secretary, Isabelle Shömann, informed the participants about the preparations for the next ETUC Con-

On 11 October 2022, the 14th meeting of the Special Committee on Standardisation of the European Trade Union Confederation (ETUC) was held in

gress to be held in March 2023 in Berlin, as well as the priorities of the Confederation for this last stage. Regarding Standardisation, the technicians of the European Confederation analysed the contributions made and the state of the technical discussions on the different ISO standards that are currently open, as well as the future challenges including the standards on artificial intelligence and their impact on workers and their relations with companies. The Committee had the opportunity to discuss ETUC priorities and strategy, stressing the need to involve the different trade unions in their national standardisation bodies with a voice and a vote, in order to be able to intervene in those standards that have to do with labour and workers. The Technical Committee offered USO the possibility of organising a seminar in Spain in 2023, co-financed by the European Commission, on Standardisation and its impact on the daily life of workers. This challenge will be studied by the USO Confederal Executive.

XVIII UIL Congress



On 13, 14 and 15 October the 18th UIL Congress took place in Bologna under the slogan "More rights less inequalities", which was attended on behalf of USO by the Secretary for International and Sustainable Development, Carmen Alejandra Ortiz. UIL Secretary General, Pier Paolo Bombardieri, claimed the more inclusive concept of being the trade union of the people and not of the citizens. Bombardieri invited to rethink the model of globalisation, which does not ignore the quality of work and the search for collective well-being, warning about the exponential increase of deaths in the workplace and in favour of the construction of a new model based on social Europe. USO congratulates Pier Paolo Bombardieri and his team and wishes him every success in this new phase.



USO in solidarity with Sahara



On 20, 21 and 22 October, in the Saharawi refugee camps in Wilaya de Auserd, the International Trade Union Forum was held in solidarity with the Saharawi people.

USO, represented by Santiago Gonzalez, together with 35 other trade unionists from 18 countries in Africa, America and Europe, endorsed its support for the Saharawi people and their right to self-determination through a referendum, as approved by a United Nations resolution.

USO has made an intervention in which it has reflected the positions that the union has traditionally had in this regard, and has signed the Manifesto with the other participants of this Forum, who have expressed their willingness to continue to support the Saharawi cause and UGTSARIO, to coordinate and promote new actions and campaigns, both national and international, to make visible the Saharawi cause and influence the end of the occupation. Our full solidarity and support to the Saharawi workers, who have been deprived of their rights.

SOTERMUN gives €10,000 to Ukrainian trade unionists



USO, through its NGDO [SOTERMUN](#), gave a contribution of 10,000 euros to Ukrainian trade unionists

on 25 October. This contribution will be used by Vost-Volya to financially support 100 internally displaced persons in the city of Lviv for three months, most of them women and children. In addition, there is also a group of 30 trade unionists who had to flee the Russian-occupied areas. Vost-Volya is one of the three national trade unions in Ukraine, which, like USO, is part of EZA and ITUC.

Manifesto for the elimination of ISDS

USO's International and Sustainable Development Secretariat has signed a civil society manifesto to eliminate the [investor-state dispute settlement](#) (ISDS) mechanism, which allows transnational corporations to sue states in tribunals acting outside national legal systems for legislative and regulatory changes that they fear could reduce their profits. Hundreds of lawsuits have been filed by oil, gas, mining, extractive and energy companies over many years, paralysing progress on climate policies.

Decent Work



The [World Day for Decent Work](#) is celebrated every 7 October. USO has joined the ITUC's demands, this year focused on wage justice, and has called for demonstrations together with eight other trade union organisations for the recovery of purchasing power. Trade unions around the world denounce that, since the beginning of the pandemic, 573 new millionaires have emerged, controlling 13.9% of the world's GDP, while every day more than 700,000 people fall into poverty. Faced with this situation, USO and ITUC, demand a new social contract with wage justice.

Plenary session of the SDC



USO's International and Sustainable Development Secretary, Carmen Alejandra Ortiz, took part in the plenary session of the Sustainable Development Council on 20 October. The CDS is a civil participation body linked to the Ministry of Social Rights and Agenda 2030. The meeting, chaired by the Secretary of State Lilith Verstrynge, focused on the discussion of the opinion on the Progress Report 2022 of the 2030 Sustainable Development Strategy. USO voted in favour of the opinion, which considers that it is necessary for the Progress Report to be equipped with quantifiable targets; giving as an example the chapter on job insecurity, which includes only a statement of intentions.

11th SOTERMUN Contest



11 Concurso
Fotográfico
Trabajo decente
para una vida digna

USO's NGO, SOTERMUN, closed its [11th Photographic Contest](#) "Decent Work for a decent life" by awarding a prize of 500 euros to the winner Luis María Barrio for his photograph "La Hilandera". The jury's decision was made public at the international seminar organised by USO and EZA on 25 October on the impact of the coronavirus pandemic on the employment and social life of young people. The jury also agreed to award two runners-up prizes to "Bateyes" by Javier Arenillas and "Curtidores" by David Piqueras Aparicio. In this 11th edition of the SOTERMUN competition, a total of 57 works by 13 different authors from Spain, Brazil and Italy were submitted.